

Postulat Zaccaria (SP): Mitgliedschaft im Schweizerischen Städteverband

Antrag:

Der Gemeinderat wird beauftragt, die Vor- und Nachteile einer Mitgliedschaft der Gemeinde Muri-Gümligen im Schweizerischen Städteverband (SSV) zu prüfen und auf dieser Grundlage eine Empfehlung (Beitritt bzw. Nichtbeitritt) abzugeben.

Begründung:

Der Schweizerische Städteverband (SSV) fungiert als massgebliche politische Interessenvertretung urban geprägter Gemeinden und Städte auf nationaler Ebene. Seine zentralen Aufgaben umfassen die Stärkung der interkommunalen Kooperation, die effektive Artikulation kommunaler Anliegen gegenüber den Bundesbehörden sowie die Bereitstellung von Fachwissen, Studien und praxisorientierten Empfehlungen für seine Mitgliedsgemeinden.

Mit einer Bevölkerungszahl von über 13'000 Einwohnerinnen und Einwohnern erfüllt Muri-Gümligen die formalen Kriterien für eine Mitgliedschaft. Ein Beitritt könnte strategische Vorteile erschliessen, die für eine moderne und zukunftsorientierte Gemeindepolitik essenziell sind:

- **Verbesserte politische Positionierung:** Die Mitgliedschaft ermöglicht eine stärkere Gewichtung der Interessen von Muri-Gümligen im nationalen politischen Diskurs und stärkt die kollektive Stimme der Gemeinden gegenüber Bund und Kantonen.
- **Zugang zu Fachwissen und Netzwerken:** Der SSV bietet eine Plattform für den Austausch bewährter Verfahren (Best Practices) und den Zugang zu einem exklusiven Netzwerk von Entscheidungsträgern. Dies ist besonders wertvoll bei der Bewältigung komplexer Herausforderungen in Bereichen wie Raumplanung, Nachhaltigkeit, Mobilität, Digitalisierung oder Sozialpolitik.
- **Effizienzsteigerung in Verwaltung und Politik:** Die durch den Verband bereitgestellten Analysen, rechtlichen Einschätzungen und Modellprojekte können die Effizienz der kommunalen Verwaltung erhöhen und die politische Entscheidungsfindung durch eine solide Wissensbasis untermauern.

Der Mehrwert einer Mitgliedschaft wird durch die Praxis vergleichbarer Gemeinden in der Region, wie Ittigen, Münsingen oder Worb, bestätigt, die bereits erfolgreich Teil dieses Netzwerks sind. Angesichts der zunehmenden Komplexität und Interdependenz kommunaler Herausforderungen auf nationaler Ebene erscheint es geboten, die potenziellen Vorteile einer organisierten Interessenvertretung vertieft zu evaluieren.